

# 「殺生石」物語考

この物語が展開する三国の最初の国「殷」は、中国の古代王朝で、考古学的に実在が確認されている。殷墟は現在の河南省安陽市にあり、卓越した政治組織や軍事力、高度な青銅器と甲骨文字文化で知られている。王朝は、BC1600年頃からBC1046年まで、約600年間続き、湯王より数えて28代の終末の王が、暴虐の名の高い紂王である。物語の作者は、随所に実在した人物を登場させながら、紂王の暴虐の元なる、白面金毛九尾の狐の物語を作り上げている。



「繪本三国妖婦傳」挿し絵 殷の紂王(右)と妲己(左)

殷国内の冀州には、その統治者蘿護の娘に壽羊（後の妲己）という16歳の娘がいた。容色勝れ、管弦の道や文学筆墨の芸をすべて習得し、世に並ぶ者がないと評判になつた。紂王はこれを聞き、献上するよう蘿護に命じる。蘿護はそれを拒んで反乱しようとするが、その非を岐州の統治者西伯侯姬昌（後の周の文王）に諭され、自ら壽羊を警護しながら都に向かう。

この物語が展開する三国の最初の国「殷」は、中国の古代王朝で、考古学的に実在が確認されている。殷墟は現在の河南省安陽市にあり、卓越した政治組織や軍事力、高度な青銅器と甲骨文字文化で知られている。王朝は、BC1600年頃からBC1046年まで、約600年間続き、湯王より数えて28代の終末の王が、暴虐の名の高い紂王である。物語の作者は、随所に実在した人物を登場させながら、紂王の暴虐の元なる、白面金毛九尾の狐の物語を作り上げている。

恩州という地の駅館に泊まりを固めていた。が、真夜中に一陣の怪しい風が吹き、燈籠が悉く消えた。白面金毛九尾の狐が、眠つている壽羊に近づく。まだ起きていた警護の腰元が一人、これに気付いて短刀で切り付けるが忽ち蹴り殺される。狐は、壽羊の清血を吸い尽くし、その亡骸に這入つて床に伏す。

早々に出立し、都に向かう。これに気付いた者は誰もいない。翌朝、蘿護一行は、蹴り殺された腰元の死骸に異変を感じ、それに気が付いた者は誰もいない。翌朝、蘿護一行は、蹴り殺された腰元の死骸に異変を感じ、それに気が付いた者は誰もいない。

平昌オリンピックが終了した。日本人選手が獲得したメダル数は合計13個で過去最大の獲得数だったという。競技後に選手たちが見せる喜びの笑顔と悔しさの涙は、どちらもそれまで積み重ねてきた努力の結晶だろう▼先月末町の文化芸術・スポーツ顕彰表彰式が行われた。顕著な成績を収めた6名と1団体に大賞、功労賞、各大会で好成績

## かつこう



を収めた選手と長年携わっている指導者にスポーツ賞、指導功

労賞が授与され、日々の努力とその成果を称えた。これを励みに更なる活躍を目指してほしい

と、メダルを受け取つて笑顔を見せる受賞者たちにエールを送る▼町では生涯学習推進計画を策定し、文化やスポーツなどに親しみ活躍できる人材育成のまちづくりを目指していく。

練習に励み試合に挑める環境を感謝する気持ちは、オリンピック選手も児童生徒も同じ。ありがとうの気持ちを忘れない。生涯スポーツとして続け

筆者 前那須歴史探訪館 館長

**齊藤 宏壽 先生**(湯本在住)

今月のひとこと  
はや未来見つめて光る目を上げて  
卒業生ら証書を受ける

## こんなちは 赤ちゃん



こここのちゃんは…

いちごとチーズ、動物  
が大好き♡兄弟一の  
おてんば娘です！

「こんなちは赤ちゃん」コーナーの写真を随時募集しています。  
詳しくは総務課広報広聴係(☎72-6901)まで。

## 町の世帯と人口

(2月1日現在・住民基本台帳)  
( )の数字は前月比

・世帯数 10,244世帯 (-8)  
・人口 25,541人 (-59)  
男 12,659人(-18) 女 12,882人(-41)

## あなたの「声」をきかせてください

地域の身近な情報や、広報「那須」の感想・ご意見をお待ちしています。  
お名前と連絡先とともに下記までお寄せください。